

Bayern

## Open-Source-Lösung für Städtebauförderung

**[27.09.2024] Seit März 2024 nutzen das Bayerische Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr und die Bezirksregierungen das neue IT-Verfahren Städtebauförderung 2.0. Die von adesso entwickelte Open-Source-Webanwendung optimiert die Verwaltung von Förderprojekten und beschleunigt die Bearbeitungsprozesse.**

Das Unternehmen [adesso](#) hat eine neue Webanwendung für die Städtebauförderung des Bayerischen Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr ([StMB](#)) eingeführt. Wie der IT-Dienstleister mitteilt, wird das neue Verfahren Städtebauförderung 2.0 (SBF 2.0) seit März 2024 von den sieben bayerischen Bezirksregierungen eingesetzt, um Förderprojekte und -mittel effizienter zu verwalten. Mit SBF 2.0 löst das Ministerium das bisherige System ab, über das zuvor rund sieben Milliarden Euro Fördermittel von EU, Bund und Land an die bayerischen Städte und Gemeinden vergeben wurden.

Das neue Verfahren ermögliche den Behörden eine schnellere und effizientere Abwicklung von Städtebaufördermaßnahmen, heißt es in der Pressemitteilung. Es punkte auf mehreren Ebenen: Durch die direkte Anbindung an das digitale Datenmanagementsystem und das Integrierte Haushalts- und Kassenverfahren (IHV) werden die Buchungsvorgänge und das Controlling der Fördermittel deutlich vereinfacht. Zudem sorgen eine Vorgangsprotokollierung für mehr Transparenz in den Bearbeitungsprozessen.

Für die Sachbearbeiterinnen und Sachbearbeiter biete die Webanwendung eine benutzerfreundlichere Oberfläche, die nach den Vorgaben der Barrierefreiheit (BITV 2.0) gestaltet ist. Ein weiterer Vorteil des neuen Systems sei die Flexibilität: Briefe und Berichte können nun einfacher erstellt und in gängige Formate wie Excel oder Word exportiert werden. Auch das Berichtswesen und die Korrespondenz sind jetzt wesentlich flexibler konfigurierbar.

„Das bisherige Fachverfahren SBF 1.0 basierte noch auf der veralteten Programmiersprache Natural und war sehr wartungsintensiv“, erklärt Frank Schöffner, Senior Account Manager im Geschäftsbereich Public bei adesso. „Mit SBF 2.0 steht nun eine moderne Open-Source-Lösung zur Verfügung, die mehr Zukunftssicherheit bietet und die Anforderungen der Städtebauförderung besser abbilden kann.“

(al)

Stichwörter: Panorama, adesso, Bayern, Städtebauförderung